

a las autoridades del distrito para laborar en el mejoramiento de los servicios de correos y telégrafos.

Con la venia del director general, el ingeniero jefe de los servicios telefónicos de la Mancomunidad, doctor Terrades, pronunció breves palabras, ofreciendo el concurso de dicha entidad regional, y lamentando que circunstancias especiales hayan impedido que el señor Francos Rodríguez inaugurara la línea en construcción por la Mancomunidad.

El director general de comunicaciones propuso se expidiesen los siguientes telegramas a S. M. el Rey, presidente del Consejo y ministros de la Gobernación y de Hacienda, presidente de la Mancomunidad; alcalde de Barcelona, señor Marqués de Olérdola; alcalde accidental, gobernador civil y Asociación de la Prensa.

Jefe superior de Palacio : Madrid.

Ruego a V. E. transmita a S. M. el Rey el testimonio de adhesión de este pueblo, expresado en el acto de inaugurar centro telefónico urbano con asistencia director general Correos y Telégrafos.

El alcalde, TORRAS VILLÁ

Presidente Consejo Ministros : Madrid.

Al inaugurar centro telefónico urbano, con asistencia director general, enviamos a V. E. respetuoso y entusiasta saludo.

El alcalde, TORRAS VILLÁ

Ministro de la Gobernación : Madrid.

Con presencia director general, inauguramos centro telefónico urbano; y, al comunicárselo a V. E., le enviamos testimonio de gratitud y respetuoso saludo.

El alcalde, TORRAS VILLÁ

Ministro Hacienda : Madrid.

Con presencia director general, inauguramos centro telefónico urbano, concedido siendo V. E. ministro Gobernación. En justo recuerdo, le enviamos saludo entusiasta.

El alcalde, TORRAS VILLÁ

Gobernador Civil : Barcelona.

Inaugurado centro telefónico urbano, le saludan cordialmente quienes concurren al acto.

El alcalde, TORRAS VILLÁ

Alcalde accidental de Barcelona.

Al inaugurar centro telefónico urbano, en nombre de esta villa saludo a esa ciudad en la representación de su alcalde.

El alcalde de Granollers, TORRAS VILLÁ

Presidente diputación provincial : Barcelona

Estando presente, con varias representaciones, director general Correos y Telégrafos, inauguramos centro telefónico urbano y, con tal motivo, enviamos respetuoso saludo.

El alcalde, TORRAS VILLÁ

Marqués de Olérdola : Alcalde presidente de Barcelona : Hotel Palace : Madrid.

Al inaugurar centro telefónico urbano, con presencia director general de Correos, le enviamos entusiasta saludo.

El alcalde, TORRAS VILLÁ

Eusebio Corominas : Presidente Asociación de la Prensa : Barcelona.

A la prensa de esa ciudad envío efusivo saludo, al verificarse la inauguración del centro telefónico urbano con asistencia del director general de Correos y Telégrafos.

El alcalde, TORRAS VILLÁ

Visita al puente

Una vez terminada la ceremonia ya dicha, con sus acompañantes se dirigió el señor Francos Rodríguez a visitar el puente de hierro sobre el Congost, en la carretera de Barcelona a Ribas.

El alcalde, señor Torras, explicó el apoyo que el Estado prestó a obra tan importante, así como el concurso de la diputación y ayuntamiento de esta villa. El señor Francos Rodríguez pudo percatarse de la riqueza que significa para Granollers el emplazamiento de dicho puente.

Banquete oficial

A las dos de la tarde visitó el señor Francos Rodríguez el Casino de Granollers.

En el vestíbulo, le dió la bienvenida el presidente de aquella entidad, don José Manuel Bigas, a quien acompañaban buen número de socios. Una vez visitadas las dependencias de la casa, pasaron al salón platea, donde debía celebrarse el banquete.

Ocupó la presidencia el homenajeado; a su derecha, el señor Azcárraga, el doctor Mesa, el juez municipal señor Bigas Montañá; el reverendo cura párroco y los tenientes de la guardia civil y carabineros

A la izquierda del señor Francos Rodríguez, el alcalde señor Torras Villá; el consejero de Fomento, don Andrés de Boét; el jefe de negociado de la Dirección, señor Sancristóbal, y el presidente del Casino, señor Bigas.

Ocuparon lugar preferente los diputados señores Fournier y González Vilart y el ex senador señor Moles.

La comida, que sirvió admirablemente la fonda de Europa, lo fué bajo el siguiente

MENÚ

Consommé double en tasse

Hors d'œuvre riche

Loup de mer sause mayonnaise

Tronçons de filet bouquetière

Terrine de canard a sa gélée

Chapon du Prat à la broche

Coupes Jack

Pâtisserie et Corbeilles des fruits

VINOS

Jerez oloroso

Castell del Remei blanc

Rioja clarete

Champagne extra Codorniu

Café : Licores : Tabacos

Brindis

Al descorcharse el champaña, se levantó, para hablar, el alcalde de Granollers.

Dirigió, el señor Torras, cariñoso saludo al señor Francos Rodríguez.

Carezco — dijo — de dotes oratorias para expresar el agradecimiento que Granollers siente hacia nuestro ilustre huésped y más aún para corresponder, cual merece, a la atención que el director general de Comunicaciones ha tenido para con nuestra querida villa, al querer asistir personalmente a la inauguración oficial de la central telefónica que el Estado nos ha dotado.

Un deber ineludible, el de mi cargo, me pone en trance tan duro, por carecer en absoluto de condiciones, cual es el hacer llegar a tan alta personalidad el sentimiento de gratitud que para con el Estado tiene Granollers, al ser atendida una petición, aspiración una-

nime del vecindario y no manejo político, cómo dolorosamente ha querido suponerse por los contrarios a que fuese el Estado quien nos dotara de mejora tan importante.

Granollers siente orgullo de que le haya cabido el honor de ser la primera población secundaria que desde hoy cuenta con teléfono del Estado; pero — añadió — lejos de sentir exclusivismos, hemos de pedir que tal mejora se haga extensiva a todos los pueblos de las regiones hermanas. (Ovación.)

Hoy más que nunca — dijo — debemos sentir y exteriorizar el cariño nuestro para con las regiones españolas. (Grandes aplausos.)

A seguido, levantó su copa para brindar por el señor Francos Rodríguez y por el engrandecimiento de todas las regiones, única manera de hacer una España rica y próspera, como todos ansiamos. (Ovación delirante.)

Discurso del señor Francos

El señor Francos Rodríguez se expresó en estos o parecidos términos:

Voy a contestar, muy agradecido, al saludo y a las frases cariñosas que me ha dirigido el alcalde de Granollers. Una relación breve, pero intensa, que trabó conmigo, le condujo a colgar sobre mis hombros honores que no merezco y cualidades que no poseo.

Quiero explicaros, siquiera sea someramente, la causa de mi asistencia a este acto.

Existe el equívoco, perturbador, de que el Estado no se preocupa de atender las necesidades de los pueblos. Eso, es un gran error y una notoria injusticia.

Lo que sucede, es que los pueblos suelen conocer al Estado en su aspecto feo. Es, en la mayoría de los casos, para el contribuyente, el recaudador de contribuciones, el que se lleva al hijo mozo para ir al servicio de las armas, etcétera, etc. Y es muy natural que despierte en todas partes recelos y desconfianzas.

Por eso yo entiendo que los hombres de gobierno deben rectificar; que, de vez en vez, deben acercarse a los pueblos y conocer íntimamente sus necesidades y vivir sus alegrías y sus tristezas. (Grandes aplausos.)

Hay quien se aprovecha de la sencillez de las almas y de las debilidades de quienes ocupan los altos puestos de la gobernación, y siembran semillas venenosas.

Eso, conduce a la anarquía, a una anarquía mucho más peligrosa y terrible que la de las bombas de dinamita. Esa anarquía arranca de los corazones el espíritu de solidaridad...

(Ovación indescriptible.)

Por el alambre del telégrafo, o por el peatón de correos de la aldea más modesta, debemos estar en relación constante todos los españoles. (Ovación.)

No queremos ni competencias, ni luchas; la función de la competencia, no es privativa del Estado.

No deben concederse nuevas líneas para hacer negocio.

Se debe acudir en auxilio, no de las grandes ciudades, sino de los pueblos chicos que son los más necesitados de medios de comunicación.

Suscribo las frases pronunciadas por el alcalde de Granollers.

A quienes con el pensamiento o con las intenciones traten de enfriar el cariño de todas las regiones hermanas; a esos no podemos seguirles. (Ovación.)

Es esa una mala obra y debemos huir de ella.